

BAB V

KESIMPULAN

FEALAC adalah salah satu forum kerja sama regional yang dari beberapa forum kerjasama lainnya yang mana Indonesia turut berpartisipasi di dalamnya, akan tetapi FEALAC menjadi satu-satunya media yang menghubungkan antara beberapa negara Asia Timur dengan negara Amerika Latin. Semenjak resmi berdirinya FEALAC pada tahun 2001 hingga saat ini FEALAC belum memberikan kontribusi nyata kepada negara Indonesia, hal tersebut dapat kita lihat dari minimnya pengetahuan masyarakat Indonesia tentang FEALAC itu sendiri dan tidak adanya pengaruh yang cukup signifikan semenjak Indonesia bergabung hingga saat ini

Terdapat 3 faktor utama penyebab lemahnya FEALAC sebagai forum kerjasama Regional bagi Indonesia, yaitu adalah Faktor Geografis, Faktor Cakupan kerjasama dan Faktor persaingan antara Forum kerjasama lain. Letak dan kondisi geografis antara 2 kawasan memang cukup jauh, namun mereka memiliki beberapa tujuan dan hal yang sama sehingga mereka dapat bersatu dalam FEALAC sebagai forum kerjasama regional, namun jarak yang cukup jauh tentunya menjadi salah satu hambatan negara negara anggota FEALAC dalam melakukan kerjasama terutama dalam bidang ekonomi perdagangan.

Cakupan kerjasama yang dimiliki oleh FEALAC cukup luas, hal tersebut dikarenakan melihat dari seluruh potensi yang dimiliki oleh Kedua kawasan yang cukup besar, namun hal tersebut malah menjadi pedang bermata dua bagi FEALAC, dengan berbagai hambatan yang dimiliki oleh FEALAC cakupan kerjasama yang luas menjadi tidak begitu efektif, akibatnya beberapa potensi yang seharusnya bisa digarap dengan maksimal menjadi sedikit terbengkalai.

Indonesia juga berperan aktif dalam organisasi lain selain FEALAC, hubungan kerjasama bilateral yang dibentuk oleh Indonesia pun juga beragam hal tersebut tentu menjadi pertimbangan tersendiri bagi Indonesia akan kerjasama yang mana yang paling memberikan dampak positif bagi Indonesia. Mengingat sudah lama Indonesia menjadi anggota FEALAC akan tetapi belum ada pengaruh yang signifikan yang diterima oleh Indonesia secara tidak langsung negara Indonesia akan lebih menaruh perhatian kepada kerjasama yang menurutnya lebih memberikan keuntungan untuk negara dan rakyatnya.